
■值班总编/车军 ■值班主任/朱新宇 ■责任编辑/田鑫 ■美术编辑/杨忠 ■本版校对/孙翠华 ■E-mail：tarbzbs@163.com

据新华社北京8月20日电 中
共中央总书记、国家主席、中央军委
主席习近平8月19日给云南省沧源
佤族自治县边境村的老支书们回
信，勉励他们发挥模范带头作用，引
领乡亲们建设好美丽家园，维护好
民族团结，守护好神圣国土。

习近平在回信中说，读了来
信，了解到脱贫攻坚给阿佤山带来
的深刻变化，感受到了阿佤人民心
向党、心向国家的真挚感情，我很

欣慰。
习近平指出，你们都是老支书，

长期在边境地区工作生活，更懂得
边民富、边疆稳的意义。脱贫是迈
向幸福生活的重要一步，我们要继
续抓好乡村振兴、兴边富民，促进各
族群众共同富裕，促进边疆繁荣稳
定。希望你们继续发挥模范带头作
用，引领乡亲们永远听党话、跟党
走，建设好美丽家园，维护好民族团
结，守护好神圣国土，唱响新时代阿

佤人民的幸福之歌。
云南省沧源佤族自治县地处祖

国西南边陲，是全国最大的佤族聚
居县，当地佤族群众素有爱国守边
的光荣传统。党的十八大以来，当
地加快脱贫攻坚步伐，贫困群众的
生产生活条件明显改善，住房安全、
饮水安全、看病住院、子女上学等都
有了保障。到 2019年底，该县 67
个贫困村、4 万多贫困人口全部
脱贫。

习近平回信勉励云南省沧源县边境村的老支书们

引领乡亲们永远听党话跟党走
唱响新时代阿佤人民的幸福之歌

中共泰安市委机关报

2021.8.21

农历辛丑年七月十四

期

国内统一刊号：CN37-0051

主流 / 融和 / 创新 星期六

今日四版

最
泰
安
客
户
端

Z
A
K
E
R
泰
安

10848第

公 告
根据市级领导干部定期

公开接待群众来访工作安
排，8月23日（星期一）接访的
市 级 领 导 干 部 是 ：市 委 常
委、组织部长刘泮英。

接访地点：泰安市接访
中心

中共泰安市委
泰安市人民政府
2021年8月20日

本报8月20日讯（最泰安全
媒体记者 毕凤玲）今天上午，市
政协党组履行全面从严治党责任
述职暨党组（扩大）会议召开。市
政协党组书记、主席郭德文主持
会议并讲话，市政协党组副书记、
副主席姚霆，党组成员、副主席马
纯勇，党组成员、秘书长李诚实参
加会议并作述职报告。

郭德文强调，要始终坚持党
对政协工作的全面领导，不断增
强“四个意识”、坚定“四个自信”、
坚决做到“两个维护”，自觉在市
委领导下主动负责、协调一致地
开展工作，始终与市委同心同向、
同频共振。要坚持“严”字当头，
把严的要求贯彻到管党治党全过

程、落实到党的建设各方面，做到
守土有责、守土负责、守土尽责，
用心用力抓好全面从严治党工
作。要坚持党建与业务工作同谋
划、同部署、同落实，推进政协党
建与履职双向赋能、互融共进，把
当前正在开展的党史学习教育同
解决实际问题结合起来，持续开
展“我为群众办实事”实践活动，
协助党委政府解决好教育、医疗、
就业、养老等群众最关心、最直
接、最现实的利益问题，解决好群
众的操心事、烦心事、揪心事。要
持之以恒抓好纪律作风建设，维
护好风清气正的政治生态，不断
推进政协工作再上新台阶，为泰
安高质量发展作出积极贡献。

市政协党组履行全面从严治党责任述职
暨党组（扩大）会议召开

8月19日，方特欢乐世界的
工作人员对游乐设施进行全方位
消杀。连日来，泰安方特欢乐世
界落实疫情防控要求，采取检测、
消杀等措施确保游客安全。据了
解，对于园区内的主题项目、卫生
设施以及餐饮场所等，园区工作
人员每天定时进行全方位的清洁
消毒，园区内项目和餐饮店均为
游客提供免洗消毒凝胶，游客用
餐均实行分餐制并使用一次性餐
具，最大限度保障游客玩得舒心、
安全。

最泰安全媒体记者 张芮/文
司刚/图

本报8月20日讯（最泰安全
媒体记者 秦浩）今天上午，副省
长孙继业一行来泰开展大汶河巡
河工作，同时赴徂徕山爱国主义
教育基地参加党支部活动，并现
场视察我市医养健康产业。副市
长袁久党陪同活动。

孙继业一行首先参观了徂徕
山抗日武装起义纪念碑、徂徕山
抗日武装起义展室。他指出，徂
徕山蕴含丰富的红色文化资源，
各部门要以革命先烈为榜样，传
承弘扬伟大建党精神，将红色基
因内化于心、外化于行。随后，孙
继业现场调研大汶河颜谢坝防汛
工作，听取了大汶河徂汶景区段

县级河长汇报相关工作情况。孙
继业表示，相关部门要常态化做
好大汶河河道治理、河岸生态环
境保护及防汛工作，切实提高认
识，增强做好河长制工作的责任
感、紧迫感，构建责任明确、协调
有序、监管严格、保护有力的河流
管护机制。

在泰山医养中心，孙继业详细
了解了中心的建设运营、人员配
备、服务项目、人员入驻和生活环
境等情况。他强调，各相关部门要
紧密合作，加强规范化建设，完善
托养设施，创新运营管理模式，全
面提高医养服务能力和服务水平，
助推医养工作高质量发展。

本报8月20日讯（最泰安全媒体
记者 张隆德）今天上午，由山东省委、
山东省人民政府主办，山东省商务厅承
办的“对话商协会·齐鲁之约”活动举
行。活动以“新格局、新动能、新机遇”
为主题，采取“主会场+分会场+视频连
线”方式进行，泰安市设分会场，新华

锦·泰山国际康养旅居基地项目代表泰
安市通过远程视频连线方式签约。

市委书记崔洪刚，市委常委、秘书
长李灿玉，副市长张颖在泰安分会场
出席。

泰安旅游经济开发区管委会与新
华锦康养实业公司、大有数字资源有

限责任公司三方通过远程视频连线方
式进行签约新华锦·泰山国际康养旅
居基地项目。项目选址天平湖路以
西，石敢当街以北，泰山西湖以南，总
用地约477亩，地上规划建筑面积约
34万平方米，总投资40亿元，预计协
议合同外资额3000万美元。项目计

划打造一流的国际康养社区、国际颐
养中心、国际康复中心、健康管理中
心、康养实训基地、国际交流中心。项
目属于山东省重点发展十强产业，运
营模式为物业自持+产业自运营，对
于有效解决区域内人口老龄化带来的
医养康养问题将起到积极作用。

本报 8月 20 日讯（最泰安全媒
体记者 郑凯）“立交桥修得太好
了，为百姓的出行提供了方便，节省
了时间。”看到长城路与岱阳大街立
交桥全线通车，市民尚先生言语里
满是欣喜。从立交桥建设伊始到如
今全线通车，作为居住在附近的居
民，尚先生见证了整个过程。随着
道路拥堵问题得到有效解决，他对
城市的未来更加充满信心。今天下
午，经过4个月的建设，长城路与岱
阳大街立交桥全线通车，这是我市
对城市道路的优化提升，更是全力
推进民生项目建设、增进民生福祉
的一个缩影。

当日15时56分，伴随着工作人
员将岱阳大街以及相关辅道上的隔
离桩搬离，途经车辆依次驶入新修道

路，先期开通的立交桥南北向主线与
岱阳大街东西向道路构成一幅立体
交通画卷。岱阳大街上，新修路面划
设了交通标线，安装了交通信号灯。

“在通车之前，我们对路面进行了冲
刷，同时进行了清场工作。”工作人
员说，立交桥建设事关城市发展和市
民出行，看到立交桥如今呈现在眼
前，作为建设者的他们感到非常
自豪。

当天，附近居民纷纷来到现场，
了解道路通行情况。家住堰岭小区
的市民孙女士告诉记者，长城路与
岱阳大街立交桥是泰城的一个重点
民生项目，也是他们身边的民心工
程。立交桥的建成不仅有效改善了
居民的出行条件，更让她看到了一
座城市未来的希望。“城市拥堵堵的
是城市的发展效率、发展机遇以及
市民对城市发展的信心。立交桥的
建成打通了原来的交通堵点。立体
化的交通方式将大大提升道路通行
效率，使我们的生活更加方便。”孙

女士说，每天看到立交桥的“成长变
化”，她都会深切体会到城市建设的
快速、高效。“虽然因为项目建设绕
行了几个月的路，但我认为非常值
得。”孙女士说。

长城路与岱阳大街立交桥是我
市破解交通堵点、畅通城市脉络的
一项重要举措，被列入今年市委、市
政府为民要办的 10 件实事。为推
动项目建设不断取得新成效，泰安
旅游经济开发区认真推动这一民生
工程落地实施，着力办好“民生实
事”，切实增强百姓安全感、获得感
与幸福感。项目建设过程中，泰安
旅游经济开发区坚持“项目为王”，
突出重点，挂图作战，着力解决制约
项目建设的重难点问题。同时坚持
高标准、严要求，加强质量监管，严
把质量关口，组织技术人员跟班作
业，全程做好调度指导，着力打造经
得住检验的精品工程，以一流的标
准、一流的作风、一流的状态，克服
困难，推动项目各项工作如期完

工。7月 22日，长城路与岱阳大街
立交桥南北向主线先期开放，比预
计工期提前一个月。此次立交桥全
线通车，建设者们兑现了“凝心聚力
铸精品、保质保量保时间”的铮铮
诺言。

“泰安旅游经济开发区按照市
委、市政府的决策要求，把增进民生
福祉作为民生工作的出发点和落脚
点，全面推进城市道路优化提升。”
市文化旅游发展集团党委书记、董
事长杨义介绍，从3月份进场准备，
到4月 10日开工，再到现在全线通
车，长城路与岱阳大街立交桥建设
工程仅用时4个月便胜利竣工。在
项目建设过程中，施工人员日不畏
险阻，迎难而上，勇做新时代泰山

“挑山工”，先后解决了溶洞、沙层以
及岩层裂隙发育等工程技术难题，
克服了高温、台风、暴雨等不利因
素，争分夺秒持续推进，跑出了项目
建设“加速度”。

省领导来泰调研 泰安市参加
“对话商协会·齐鲁之约”活动

签约新华锦·泰山国际康养旅居基地项目

长城路与岱阳大街立交桥全线通车
用时4个月，跑出民生项目建设“加速度”

园区全面消杀
确保游客安全

国家外汇管理局20日发
布数据显示，7月份我国外汇
市场供求基本平衡，市场主体
结售汇意愿总体稳定，主要渠
道跨境资金流出入合理有序、
总体均衡。

国家外汇管理局副局长、
新闻发言人王春英介绍，从主
要指标表现看，银行结售汇和
非银行部门涉外收支均呈现顺
差，规模分别为98亿美元、183
亿美元，均低于上半年月均水

平，表明外汇收支及外汇供求
更加均衡。

“7月份，货物贸易跨境收
支延续顺差格局，外商来华直
接投资净流入保持高位；外资
继续净增持境内债券，显示人
民币资产的吸引力依然较强。”
王春英说，尽管企业分红派息进
入季节性高峰，但与往年同期水
平相当，而服务贸易跨境资金净
支付继续低位运行，境内主体对
外直接投资总体稳定。

7月份我国外汇市场
供求基本平衡

20日，山东省政府新闻办
召开新闻发布会，山东省体育
局副局长乔云萍在会上解读了
《山东省全民健身实施计划
（2021-2025年）》。

山东省提出，到2025年，
全省全民健身公共服务体系达
到更高水平，体育健身成为更多
人的生活方式。城乡居民体质

进一步提高，经常参加体育锻炼
人数占全省总人口42%以上，
城乡居民国民体质测定合格率
高于全国平均水平。城市社区

“15分钟健身圈”更加完善，人
均体育场地面积达到2.7平方
米以上，公共体育设施全面开
放，推动符合开放条件的公办学
校体育设施向公众开放。

到2025年山东实现
人均体育场地面积2.7平方米以上


